
本报讯 （文/记者 蒋 婷 图/记

者 熊 伟）眼下正值移栽青菜头的好时

节，连日来，紫照镇青锋社区400余亩青

菜头苗陆续进入移栽阶段，居民们抢抓晴

好天气移栽青菜头苗，为今冬明春青菜头

丰产打下基础。

10月28日，紫照镇青锋社区一组，成

片的青菜头育苗基地生机勃勃，绿油油的

菜苗长势喜人。“青菜头苗要趁天气好的

时候移栽，存活率才高。这多亏了社区

干部考虑周到，提前帮大家育好了苗，我

们才能按农时移栽。”青锋社区居民邓忠

培说。

据了解，今年9月，我区受持续干旱天

气影响，农田大面积缺水致育苗困难。为

不误农时，青锋社区选择山坪塘灌溉区附

近的田地集中培育青菜头苗，并免费发放

菜苗给群众栽种。

目前，社区的青菜头苗移栽进度已推

进四分之三，整个产业预计为集体经济增

收5万元。集中育苗的做法不但解决了该

社区的青菜头育苗问题，还帮助并带动邻

近乡镇、村（社区）种植青菜头近300亩。

紫照镇

集中育苗强保障 青菜头苗移栽忙

10 月 28 日，紫照镇青锋社

区，居民们在青菜头育苗基地拔

菜苗，准备移栽。

“老板，我们又给你拉了一车红薯秆，

今天这车有好几百斤哦！”近日，重庆梁平

屏锦镇的村民们将打包好的红薯秆送至

位于该镇绿色食品产业园内的重庆一起

干商贸有限公司，并忙着与工人一起将分

袋装好的红薯秆进行称重卸货。

“这些是我们周边几户村民一起割

的，我卖了200多元，因为在这里打工，所

以我每月还有2000多元的工资收入，在

家门口就能就业，多好啊。”称完红薯秆

后，屏锦镇四方村4组村民陈朝芬开心地

说道。

重庆一起干商贸有限公司将收购的

红薯秆杀青、冷却、晾晒、烘干封装后再

进行销售，通过将红薯茎、叶、藤、梗全部

开发利用，达到效益最大化。“我们公司

主要从事农副产品和药材的收购加工和

种植，加工过后的蕨菜和红薯藤主要销

往日韩和新加坡等地，每年的出口量

100多吨。”该公司负责人杨川介绍。

在日韩等地，红薯秆是许多家庭

烹饪的优质原料，不少品相好的红薯

秆甚至还能摆上高级酒店的餐桌。获

取到这一信息后，杨川于 2022 年注册

了公司，投资购买了机械设备，通过精

深加工技术，构建销售渠道，让更多普

通农产品焕发新生，还为村民提供了 30多个固定就业

岗位，高峰期就业人数达到了 60 多人，人均收入达

2000 元至 3000 元，有效增加了农民收入，助力乡村振

兴。记者从梁平区农业农村委员会获悉，红薯秆热销

海外，在梁平区尚属首例。

“未来，我们将持续带动周边村民种植红薯藤、中药材

等，扩大生产规模，为村民提供更多就业岗位，进一步带动

村民增收致富，为梁平和美乡村建设贡献力量。”杨川表示。

（据2024年10月29日《农民日报》6版）
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本报讯 （记者 向泓羽）10月23日，区政协在星桥镇

高都村开展“渝事好商量·请你建梁言”助力农村饮水巩固

提升专题协商活动，围绕农村饮水巩固提升工程进行实地

调研，并以院坝会的形式召开专题协商会议。区政协副主

席陈宝涛，部分政协委员、村干部、群众代表和有关部门、乡

镇负责人参加。

陈宝涛一行走进星桥镇高都村集中供水工程建设现

场，详细了解项目建设情况。在协商会上，群众代表针对农

村生活用水表达诉求，政协委员们围绕项目建设、后期管理

维护等进行建言献策，相关部门和乡镇就提出的问题和意

见建议进行回应与解答。

陈宝涛对本次协商形式、氛围和成效给予肯定。他说，

“民以食为天，食以水为先”，农村供水事关人民群众身体健

康、生活幸福，是乡村振兴的基础条件和重要保障。希望相

关部门在确保质量和安全的前提下加快施工进度，加强项

目建成后的常态化运行和供水设施管理维护，让群众喝上

“放心水”。

区政协开展“渝事好商量·请你建梁
言”协商活动

让群众喝上“放心水”

本报讯 （记者 银雪栋）近日，全区林业重点项目及

2024-2025年度松材线虫病疫木集中除治清理“冬春战役”

工作会议召开。区政府副区长刘文洋参加。

会上，区林业局相关负责人安排了林业重点项目及

2024-2025年度松材线虫病疫木集中除治清理“冬春战役”

等相关工作。

会议要求，要进一步提高政治站位，认清当前形势，增

强松材线虫病防控的责任感和紧迫感，加快提高松材线虫

病疫木集中除治效率，扎实推进松材线虫病防治工作。

要坚持目标导向和问题导向，对标对表松材线虫病五年

攻坚行动目标，及时梳理责任清单，压紧压实责任，严格

考核压力，形成工作闭环。要全力攻坚克难，准确把握规

律，在联防联控、疫木管控、疫情监测检测等方面多措并

举，将松材线虫病防控工作抓实、抓细、抓到位。要严把

林业重点项目进度关，按照项目规定时间节点要求，强化

安全管理，确保林业项目不滞后，努力开创林业重点项目

推进新局面。

全区林业重点项目及2024-2025年
度松材线虫病疫木集中除治清理“冬春
战役”工作会议召开

扎实推进松材线虫病防治工作

本报讯 （记者 张 耀）10 月 29

日，记者从区司法局了解到，今年以来，我

区对标《重庆市加快推进“大综合一体化”

行政执法改革实施方案》，稳步推进“大综

合一体化”行政执法改革。目前，区级行

政执法队伍实现进一步精简，乡镇（街道）

综合行政执法机制构建形成，区级行政执

法部门全部入驻一体化数字集成应用。

据了解，全市行政执法改革集中体现

在执法队伍、执法事项、执法监管、执法监

督、执法平台等5个“大综合一体化”。今

年以来，全区各级各部门、各乡镇（街道）

瞄准目标、真抓实干，持续推动改革工作

走深走实、落地见效。

区级行政执法队伍方面，我区已完成

行政执法队伍种类精简 40%以上的目

标，保留城市管理、市场监管、生态环境

保护、文化市场、交通运输、农业、应急

管理7支综合执法队伍，撤销了规划自

然资源、人力社会保障、住房城乡建委、

水利、商务、林业6支行政执法队伍，区

卫生健康综合执法支队与区疾控中心整

合，统一承担公共卫生、医疗卫生等监督

执法工作。

同时，我区为乡镇（街道）扩权赋能，

在乡镇（街道）设置综合行政执法大队，将

高频率、高综合、高需求、易发现、易处置

的执法事项纳入执法范围，实现“一支队

伍管执法”，推动区级执法力量下沉，与综

合行政执法大队开展多跨协同联合执法。

行政执法数字化改革方面，我区持续

推广使用“执法+监督”一体化数字集成应

用。目前，35个区级行政执法部门已全

部入驻“执法+监督”系统，各行政执法部

门按照市级要求在系统里认领本行业领

域行政执法事项。截至目前，全区认领

行政执法事项9276项，乡镇（街道）综合

行政执法权限已上线运行70项，各乡镇

（街道）通过“执法+监督”应用已开展执法

巡查774件。

此外，我区还加大行政执法队伍投入

保障，为综合行政执法人员统一配发执

法制式服装，配备配全执法记录仪、便

携式打印机、监控设备等执法装备，配

备率达100%；开展行政执法专题培训、

技能培训，全面提升行政执法人员能力

素质。

“下一步，将持续指导推进‘大综合一

体化’综合行政执法改革，推动构建完善

职能清晰、队伍精简、协同高效、机制健

全、行为规范、监督有力的行政执法新格

局。”区司法局有关负责人介绍。

区级行政执法队伍种类精简40%以上，乡镇（街道）综合行政执法机
制构建形成，35个区级行政执法部门全部入驻一体化数字集成应用……

我区稳步推进“大综合一体化”行政执法改革

▲近日，位于梁平高新区的重庆天戈陶瓷有限公司

生产车间，工人忙着质检陶瓷产品。

近年来，重庆天戈陶

瓷有限公司积极引进人

才，加大科技创新力度，采

用纯天然陶泥和天然矿

釉，经窑炉高温烧制花盆、

酒缸、泡菜坛等上千个品

种的陶瓷产品，具有外观

漂亮、釉色高档、不渗不漏

等优点，市场品牌效应和

订单数量持续向好，供不

应求。

记者 熊 伟 摄

▲近日，位于梁平高新区的重庆天戈陶瓷有限公司生产车间，工人

在给泡菜坛彩绘。
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